
 
 
 
 
 
 
 

 
Bonjour chers adhérent, 
Et oui déjà un nouveau journal infos. Soyez rassurés, il ne va pas devenir hebdomadaire, ni 
même mensuel. Disons qu’il parait quand on a des choses à dire qui nous semblent intéressantes. 
Parlons de la pluie et du beau temps pour commencer. Quelques-uns nous ont demandé des 
nouvelles car ils ont appris que le cyclone Bingiza avait touché Madagascar. En fait il est passé 
(comme très souvent) plus au-delà de l’île Sainte Marie, et nous avons juste eu trois jours de très 
fortes pluies. Depuis il fait une chaleur difficilement supportable. Dans l’hémisphère sud, le mois 
de février correspondant au mois d’août chez nous. (un vrai mois d’août on va dire !) 
Par contre cette nuit il a plu abondamment. A tel point qu’on a eu droit à une « gouttière » dans 
le local, et que l’eau a divinement trouvé le chemin du ciel vers l’ordinateur principal, le rendant 
inutilisable.  
Beaucoup de travail de perdu mais une bonne partie avait été sauvegardée fort heureusement. 
Ici, il vaut mieux rester calme en toutes circonstances ! Après une séance obligatoire de très gros 
mots !!!! 
A ce propos, si vous avez des ordinateurs portables encore en bon état…pensez à nous. Nous en 
avons vraiment besoin ici. (c’était pour dire !) 
Nouvelles secrétaires 
Le travail de secrétariat est devenu au fil du temps de plus en plus important. Nous avons donc 
« embauché » deux secrétaires à mi-temps, afin d’assurer entre autre les échanges de toutes 
sortes entre la France et Mada. 

 
Je leur ai laissé le soin de se présenter elles-mêmes. 

 
MIRANTO  

 
             Je me nomme MIRANTO, âgée de 18 ANS, célibataire, ayant un BACC mais pas 
encore entrée à la faculté, et attendant la rentrée  avec impatience. Ma mère est morte, y a 4 ans, 
mon père travaille comme maçon, ma sœur fréquente le collège STELLA MARIS en classe de 
seconde. J’habite avec une tante, c’est la soeur de mon père, qui travaille comme marchande 
(épicerie), notre demeure est située à TANAMAKOA, en planches, spacieuse, équipée de 4 
chambres, ce n’est pas le genre  quatre étoiles mais on ne manque de rien sauf la chaleur d’une 
famille puisqu’on ne vit que toutes les deux.   

Journal infos n° 28 

05/03/2011 

  



            Je suis la secrétaire de Monsieur Albert à l’ONG FITIAVANA MADAGASCAR avec 
FRANCIA à mi-temps. Je m’occupe du courrier des enfants, de remettre aux enfants les lettres 
que vous leur envoyez et aussi de les aider dans leurs réponses.  
 
Je peux m’adapter dans plusieurs circonstances puisque moi-même je suis orpheline et j’ai déjà 
habité dans quatre maisons y compris la demeure de ma famille et moi. S’il y a une chose que je 
haie, c’est la  façon dont les gens veulent changer le monde à leur manière. Moi je ne crois guère 
aux miracles, tout simplement parce que les choses n’arrivent pas comme ça par pur hasard ; 
mais si cela arrive c’est qu’il y a sûrement une raison. Face à un problème délicat, il faut le 
résoudre en trouvant la cause.   
Je suis une fille pleine de surprises puisqu’avec moi il faut s’attendre à tout, et quand je le veux 
je suis capable de travailler énormément pour aller jusqu’au bout de mes intentions sans me 
soucier de ce que les gens peuvent dire ou peuvent penser à mon sujet. 
N’hésitez pas à m’écrire à l’adresse       courrier.fitiavana@gmail.com 
Je me ferais un plaisir de vous répondre. 
 
00 261 32 40 366 92 (local) 
00 261 32 58 706 34 (Miranto) 
 
 

Moi durant mon travail à l’ONG. 

 
 
 

FRANCIA 
 
Bonjour je me présente, je m’appelle Francia. Je suis née le 30 Août 1990 à Andasibe-
Moramanga et je suis encore célibataire. Je suis étudiante en commerce Marketing deuxième 
Année à l’université privée UPRIM de Madagascar, mais je fais du télé-enseignement. Ma mère 
s’appelle Patricia, elle est infirmière à l’hôpital-be de TAMATAVE et mon père s’appelle Félix, 
il travaille à la savonnerie tropicale comme Agent contrôle de gestion. 
J’ai deux frères l’un s’appelle Rinah âgé de 18 ans, qui étudie au Lycée Jacques 
RABEMANANJARA en classe de terminale et l’autre Judicaël âgé de 11 ans en classe de 6ème 
au CEG Radama I. Je suis la nouvelle secrétaire de l’ONG fitiavana MADAGASCAR.(à mi-
temps avec Miranda) 
 Maintenant je connais plusieurs familles pauvres qui sont déjà parrainées et aidées par 
FITIAVANA Madagascar. Mon travail aussi c’est de s’occuper des familles qui sont malheureux 
qui sont vraiment pauvres et qui n’arrivent plus à améliorer leurs conditions de vie.  
Et l’ONG Fitiavana où là je travaille rend services à ces gens pour trouver à ces enfants des 
parrains et marraines. Plusieurs des enfants qui sont parrainés à ce jour sont éduqués et les 
conditions de vie des familles se sont améliorées. Mon travail me plaît beaucoup puisqu’il sert en 



plus à approfondir mes connaissances. En tant que secrétaire, je voudrais communiquer le plus 
possible avec les marraines et parrains.           
courrier.fitiavana@gmail.com 
 
00 261 32 40 366 92 (local) 
00 261 32 69 385 17(Francia) 
 

 

RADIMBILSON Francia Elodie 

Si les ordinateurs fonctionnent, ainsi que le réseau internet (nous en sommes ici au clés 3G à 
faible débit…Surtout n’envoyez que des photos ou scans « compressés »), la relation parrains-
filleuls devrait se faire convenablement avec nos nouvelles venues. (dixit le Président) 
Les familles 
Il faut parfois un certain temps pour trouver de bonnes solutions pour les familles en grande 
difficultés. Nous essayons d’expliquer aux parrains et marraines au fur et à mesure. 
Pour la famille Arlette, tout doucement, les conditions se sont bien améliorées. 
Pour Norbertine, c’est en cours (et ce n’est pas facile !) 
Enfin, Eugénie et Juliette ont déménagé. Voici le dernier rapport de Francia et qui s’adresse en 
particulier aux marraines. 
Aujourd’hui le 28 Février 2011 nous sommes allés chez la famille Eugénie. Ils vont tous bien. La 
nouvelle case est située dans un contexte très agréable, l’environnement est verdoyant et 
l’endroit est très calme. Ils dorment pour le moment par terre sur une natte et il n’y a pas 
d’électricité ni d’eau. Mais c’est quand même beaucoup mieux et les deux sœurs sont très 
contentes. 
Le montant du loyer est de 125000 par mois. Il sera pris en charge par l’association. 
Cependant on a constaté que comme la case est très petite, pour eux, le mieux  d’installer une 
autre petite cabane démontable à côté de la case spécialement pour la cuisine et aussi faire 
monter une pompe tany dans la cour. A acheter une grande cuvette et trois seaux ainsi qu’ un lit 
double et son matelat, deux lits supersposés et deux matelas simples. 
Pour l’ensemble de ces réalisations, il nous faudra trouver 200 à 300 €. On fera les 
aménagements petit à petit.                               Francia  

  



 
 

   
Le voyage 
S’il reste encore quelques places ou si vous désirez vous mettre sur la liste d’attente, dépêchez-
vous de contacter Anny. Cette occasion unique de faire un voyage touristique et de rencontrer en 
même temps nos enfants ne se représentera probablement pas de sitôt. Novembre est l’une des 
plus belles périodes pour visiter la cote est de Madagascar. Faudra pas nous dire après « Ah bin 
je savais pas qu’il fallait se décider aussi vite, et pa ta ti et pa ta ta…. ». Et tant pis pour ceux qui 
réfléchissent trop longtemps… !! 
Nouvelles familles 
Quelques marraines sont en attente de filleuls. Nous sommes sur le point de leur envoyer  les 
dossiers de ces nouveaux enfants. Notre problème informatique nous fera perdre du temps mais 
nous ferons pour le mieux. Encore un peu de patience donc. 
 

    

  

 
Voici quelques enfants 
du quartier dont 
certains seront 
proposés en 
parrainage 
prochainement.  
Tous sont en situation 
familiale très précaire. 

 

    
 



Changement de filleul ? 
 
Voici une situation très délicate que je me dois d’exposer. 
En effet, tout bouge, tout change… Et il arrive que certaines familles que nous avons aidées 
lorsqu’elles étaient dans une situation très difficile, au bout de quelques années, se retrouvent 
dans de meilleures conditions et peuvent alors ne plus avoir un besoin urgent d’assistance. C’est 
une très bonne chose d’ailleurs et une réussite pour nous quand cela arrive, car nous avons été 
une sorte de « tremplin » pour elles. 
Avec leur accord et celui des parrains et marraines concernés, ne serait-il pas souhaitable de 
transférer alors ces « parrainages » sur des enfants qui sont dans une plus grande urgence ? 
Rien d’empêche de poursuivre une relation avec l’ancien « filleul » devenu alors autonome. 
 
Il est donc probable que je le propose à certains d’entre vous (ce sont des cas isolés ; le contraire 
serait trop beau). Je souhaite surtout ne pas perdre leur parrainage et que ce changement proposé 
soit bien compris.  
Mais chaque parrain ou marraine pourra poursuivre son parrainage initial s’il le désire. 
Je donnerai une information, et ils décideront. 
 
Nous sommes tous attentifs à vos remarques et questions en France comme à Mada.  
Murielle, Anne, Jocelyne, Aldebert, Anny, Miranto, Francia, Violette etc…etc… 
 
Fitiavana est une association qui bouge !!! 
 
Au plaisir de vous lire… et à bientôt. 
 
 
 


